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Bell  Ville:  Entregaron  viviendas  sociales  del 
programa “Construyamos Juntos”

INCENDIOS: SE REGISTRA 
UNO DE LOS INVIERNOS MÁS 
SECOS DE LA HISTORIA


NUEVA EDICIÓN DE LA FERIA 
DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA

PROVINCIAL

EL FÚTBOL REGIONAL 
SE DESPIDIÓ HASTA EL 

2021


PLASMA E IBUPROFENO 
INHALADO DOS ALTERNATIVAS 
DE TRATAMIENTO CONTRA EL 

COVID19

OCURRIÓ EN LA REGIÓN

El intendente, Carlos Briner hizo entrega de 
dos  unidades  habitacionales  construidas 

con ayuda mutua entre el municipio y sus pro
pietarios.
En  este  sistema,  las  familias  beneficiadas  se 
encargan de  la mano de obra  en  la  etapa de 
construcción,  mientras  que  el  municipio  les 
provee  del  terreno,  los  materiales,  dirección 
técnica y dotación de servicios como cloacas, 
agua, iluminación 

Varias localidades restringieron sus horarios 
para aplanar la curva de contagios
El Gobierno de  la  provincia  de Córdoba,  a  través del ministro de Gobierno, 
Facundo  Torres,  se  reunió  de  manera  virtual  con  intendentes  de  distintas 
localidades para acordar acciones en el marco de la complicada situación epi
demiológica por la pandemia.

Monte  Buey:  Con  415  interesados  cerraron 
la inscripción de "Mi Casa 3"
El programa,  lanzado el pasado 15 del corriente mes, prevé  la construcción 
de inmuebles con una superficie total de 67,5 M².
Cada una de  las carpetas  ingresó en un proceso de evaluación para poder 
determinar quienes son los que accedan al mismo.



REGIONALES

Varias localidades restringieron sus horarios 
para aplanar la curva de contagios
El Gobierno de  la provincia 

de  Córdoba,  a  través  del 
ministro  de  Gobierno,  Facun
do Torres, se  reunió de mane
ra  virtual  con  intendentes  de 
distintas  localidades  para 
acordar  acciones  en  el  marco 
de  la  complicada  situación 
epidemiológica  por  la  pande
mia.
La  idea  es  aplanar  la  curva  de 
contagios  que  se  disparó  en  los 
últimos días en el interior provin
cial  y  especialmente  en  nuestra 
región.
Dentro  de  los  municipios  parti
cipantes se destacan: Justiniano 
Posse,  Ucacha,  Laborde, Monte 
Maíz,  La  Carlota,  Monte  Buey, 
Corral  de  Bustos,  Villa  María, 
Gral.  Cabrera,  Gral.  Deheza, 
Arias, Río Tercero, Capital, Pilar, 
y  Hernando, entre otros tantos.

Resolución conjunta
Se restringe la circulación hasta 
el  lunes 12 de octubre  inclusive, 
en el rango horario comprendido 
entre  las 20:00 y hasta 06:00, a 

excepción  de  industrias,  comer
cios  de  cercanía,  farmacias  y 
demás servicios esenciales para 
aquellas  localidades  que  no  se 
encuentren  actualmente  con 
restricciones;  y  para  aquellas 
localidades  que  actualmente  se 
encuentren  con  restricciones 
deberán cumplimentar el periodo 
de catorce días desde su inicio.
Las  estaciones  de  servicio 
abrirán de 6:00 a 22:00.
La  actividad  gastronómica  bajo 

modalidad  de  delivery  y  take 
away solo podrán funcionar has
ta las 23:00.
Se  deberá  realizar  un  segui
miento  permanente  de  las  insti
tuciones  que  alojan  a 
poblaciones vulnerables frente al 
COVID19, como las residencias 
geriátricas,  institutos  o  centros 
de discapacidad, hogares y cen
tros  de  diálisis  entre  otros,  que 
pudieran  funcionar en el munici
pio.

DÉFICIT HISTÓRICO DE PRECIPITACIONES EN LA 
PROVINCIA DE CÓRDOBA

◘  La  Administración  Provincial  de  Recursos  Hídricos  de 
Córdoba, en base a la información hidrológica que brinda la 
estación  del Observatorio Meteorológico Córdoba,  pudo  de
terminar que el año 2020 presentó el mayor déficit de precipi
taciones registrado.
Dicha estación realiza las mediciones desde el año 1955 y debi
do a esto, hoy en día se cuenta con la información actualizada al 
respecto,  de  la  cual  surge que estamos  transitando el  año más 
seco desde que se tienen registros.
El dato surge del registro histórico y el análisis continuo que se 
realiza de  las  variables del  año hidrológico,  el  cual  va desde el 
mes de julio a junio. Como lo determinó el estudio llevado a cabo, 
en el periodo 2020 cayeron en Córdoba 459 milímetros superan
do  la  marca  del  último  registro  mínimo  de  precipitaciones,  que 
fue en 1975, donde las lluvias llegaron a 489 milímetros.
Cabe  destacar  que  esta  información  distribuida  en  forma  espa
cial para el  resto del  territorio, en base a otras estaciones de  la 
Provincia, permite establecer una relación directa entre las áreas 
de la Provincia con mayor déficit hídrico, y las zonas más afecta
das por  los focos de incendios que se están presentando en los 
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◘  El  intendente,  Edwin  Riva,  participó  de  la  firma  del 
convenio  de  financiamiento  del  proyecto  denominado 
“Edificios Municipales Energéticamente Sustentables". 
La  Universidad  Nacional  de  La  Plata  (UNLP)  es  la  entidad 
responsable  y  líder  del  proyecto  para  su  puesta  en  marcha  y 
ejecución,  junto  con  la  Red  Argentina  de  Municipios  frente  al 
Cambio Climático (RAMCC) y el Centro de Copenhague para  la 
Eficiencia Energética (C2E2) como socios para la realización del 
proyecto.
El  proyecto  cuenta  con  la  financiación  de  EUROCLIMA+,  el 
principal programa de cooperación de  la Unión Europea para  la 
sostenibilidad ambiental y el cambio climático en América Latina, 
y lo ejecuta localmente a través de la AFD en la Argentina.
Los  proyectos  financiados  a  través  de  este  componente  están 
orientados  a  identificar  y  financiar  iniciativas  que  ayuden  a 
fortalecer  las  capacidades,  instituciones, marcos  regulatorios de 
políticas públicas y  los sistemas de monitoreo que promocionen 
la eficiencia energética.
El mismo, tiene un alcance nacional, con acciones concretas en 
32  municipios  situados  en  10  provincias  de  la  República 
Argentina:  Buenos  Aires,  Entre  Ríos,  Santa  Fe,  Mendoza, 
Córdoba, Salta, Corrientes, Tucumán, Neuquén y San Luis.
La inversión total prevista para la realización del proyecto es de 
€  867.000  y  su  duración  es  de  36  meses,  con  fecha  de  inicio 
25/09/2020.

POR UN MONTE BUEY SUSTENTABLE

Programa Forestal:  llegan  a Córdoba 
240 mil árboles para su distribución
El  Ministerio  de Agricultura 

y  Ganadería  continúa  lle
vando adelante el Plan Provin
cial  de  Promoción 
Agroforestal.  En  el  marco  de 
las  actividades  correspondien
tes  al  componente  público  de 
esta  iniciativa,  en  estos  días 
están  arribando  240  mil  ejem
plares  de  árboles  a  distintos 
viveros  con  los  que  la  cartera 
trabaja de forma conjunta.
Estos  árboles  tendrán  como 
destino  final  municipios  y  comu
nas que desarrollan  tareas coor
dinadas  con  la  Secretaría  de 
Agricultura  de  la  cartera,  y  tam
bién  a  campos  afectados  por  la 
erosión hídrica, a los fines de re
mediar  ese  proceso  que  afecta 
la tierra en diversas zonas del in
terior cordobés. 
Se  trata  de  200  mil  algarrobos 
que  serán  recibidos  en  primer 
término  por  el  Vivero  de  la  Uni
versidad Nacional  de  Villa María 
(100  mil  en  dos  tandas),  por  el 
Vivero  de  la  localidad  de  Via
monte  (50  mil  unidades)  y  final
mente  por  el  Vivero  de 

Buchardo. El proceso que se  lle
va adelante en estos puntos con
siste  en  la  recepción  de  las 
especies,  su  mantenimiento, 
multiplicación  y  posterior  trasla
do.
En  este  caso,  los  200 mil  alga
rrobos  serán  utilizados  principal
mente  en  la  remediación  de 
superficies  declaradas  en  Emer
gencia  o  Desastre Agropecuario 
por  sequía  e  inundaciones  de 
años  anteriores;  también  para 
cortinas  forestales  y  ornamenta
ción de espacios públicos.
Por  otra  parte,  días  atrás  el mi
nisterio  también  incorporó 30 mil 
estacas de sauce, exclusivamen
te  para  el  desarrollo  de  cortinas 

forestales en poblaciones del  in
terior provincial, específicamente 
en las trazas de acceso a los eji
dos  urbanos.  Estos  ejemplares 
se encuentran en la Unidad Pro
ductiva de Viamonte, a la espera 
de su traslado a los lugares don
de se solicitaron.
Finalmente, otros 10 mil algarro
bos  provenientes  del  Centro  de 
Investigaciones  Agropecuarias 
(CIAP),  del  Instituto Nacional  de 
Tecnología Agropecuaria  (INTA), 
están  siendo  trasladados  en  es
tas  horas  a  las  localidades  de 
Corral  de  Bustos  y  General 
Deheza, para  la  implantación de 
cortinas forestales.
El  componente público del Plan 
Provincial Agroforestal  (PPA)  tie
ne  como  objetivo  la  promoción, 
el incentivo e implantación de es
pecies  arbóreas  en  este  tipo  de 
ámbitos. Desde  que  se  puso  en 
marcha el PPA, y sumando estos 
240 mil  ejemplares,  son más  de 
740  mil  los  árboles  distribuidos 
en  toda Córdoba,  con  la  coordi
nación  de  la  Secretaría  de Agri
cultura.
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Licitan la iluminación de la red 
provincial de fibra óptica
El  gobernador  Juan  Schia

retti,  acompañado  del  vi
ce Manuel Calvo  y  la ministra 
de  Coordinación  Silvina  Rive
ro, anunció el llamado a licita
ción  para  la  iluminación  de 
los  2.391  kilómetros  de  fibra 
óptica de la red provincial, ini
ciativa  que  se  enmarca  en  el 
plan Conectividad Córdoba.
En  una  primera  etapa,  la  obra 
permitirá  llevar  Internet  de  cali
dad  a  96  localidades  de  los  26 
departamentos  de  la  provincia, 
de  las  cuales  más  del  65  por 
ciento tiene menos de 10 mil ha
bitantes; beneficiando así a más 
de 2,6 millones de habitantes.  
Los 2.391 kilómetros que se ilu
minarán tras  la  licitación  tendrán 
una capacidad  inicial de  interco
nexión de de 20 y 40 Gbps  (Gi
gabits  por  segundo),  pudiendo 
llegar  a  100  Gbps  con  el  solo 
agregado de módulos ópticos;  lo 
que  significa  una  considerable 

mejora  en  la  velocidad  de  Inter
net  para  los  vecinos  de  las  96 
localidades.
“La  Provincia  va  a  brindar  el 
servicio  mayorista,  para  que 
quien  quiera  realizar  el  servicio 
minorista  pueda  hacerlo.  Lo  im
portante es que el Internet llegue 
a cada localidad de nuestra Cór
doba.  El  nuevo  nombre  de  la 
justicia  social  es  educación  y  la 
educación  exige  conectividad 

por eso el Estado cordobés  lan
za  esta  medida  vital  para  que 
nuestros  vecinos  puedan expre
sar  su  capacidad  y  talento”, 
señaló el Gobernador.
Por su parte, Rivero precisó que 
«una  red  iluminada  permitirá 
ofrecer  servicios  mayoristas  de 
acceso a Internet y transporte de 
datos,  y  brindar  conectividad  a 
las  más  de  600  dependencias 
públicas  ubicadas  en  las  locali

ENCUENTRAN MUERTO A UN MÉDICO EN EL 
HOSPITAL DE MARCOS JUÁREZ

dades alcanzadas».
CARACTERÍSTICAS

El llamado a la licitación para la 
adquisición,  instalación  y  confi
guración  de  equipamiento  de 
red  e  infraestructura,  se  inicia 
mañana  martes  29  de  septiem
bre y la apertura de ofertas será 
el próximo 10 de noviembre.
El  presupuesto  destinado  para 
esta  obra  es  de  646,5  millones 
de  pesos  y  tendrá  un  plazo  de 
ejecución de 10 meses.
El  actual  tendido  es  de  2.391 
kilómetros  montados  sobre  la 
red de gasoductos troncales.

LOCALIDADES ALCANZADAS
Dentro  de  las  poblaciones  de 
nuestra  región  se  encuentran, 
Bell  Ville,  Villa  María,  Leones, 
Marcos  Juárez,  Inriville,  Río 
Cuarto,  General  Cabrera,  Ale
jandro Roca, Alto Alegre, Cintra, 
San Antonio de Litín, Chilibroste 
y Noetinger, entre otras.

PRÓXIMOS PASOS
Dentro  del  plan  de  trabajo,  la 
Provincia prevé en una segunda 

etapa:
– Ampliar  y  convertir  la  red  ini
cial de fibra óptica a una red óp
tica tipo OTN (red de transporte 
óptico). Alcance: 94 localidades. 
Presupuesto  estimado:  11,6 mi
llones de dólares. Plazo de eje
cución: 10 meses.
– Ampliar  la  red de enlaces de 
dos a 25 kilómetros. Alcance 42 
localidades.  Presupuesto  esti
mado:  3,5  millones  de  dólares. 
Plazo  de  ejecución:  seis  me
ses. 
–  Construir  una  zona  buffer 
mediante la instalación de siste
mas de  radio enlaces,  tomando 
servicios  de  los  nodos  de  fibra 
óptica  ya  construidos.  Alcance: 
195  localidades.  Presupuesto 
estimado:  8,7 millones  de  dóla
res. Plazo de ejecución: 36 me
ses. 
–  Desarrollar  convenios  para 
ampliar la red provincial y su co
bertura,  acelerando  los  tiempos 
de  desarrollo  del  Plan  Conecti
vidad Córdoba.

◘ Personal del Hospital Abel Ayerza, encontró a un médico fa
llecido en su habitación de descanso. 
Según fuentes consultadas, el cuerpo se encontraba en una de las 
habitaciones que el personal de salud, que no era de la ciudad, utili
za habitualmente para descansar.
Quien se dio cuenta de la situación fue un médico que estaba reali
zando su guardia tras percibir un fuerte olor nauseabundo que pro
venía del lugar.
Inmediatamente  acudieron  al  lugar  el médico  policial  y  Bomberos 
Voluntarios quienes procedieron al traslado del cuerpo a la morgue. 
A primera vista no se observaron signos de violencia y se dispuso la 
autopsia para corroborar las causales de su fallecimiento.
Los  datos  filiatorios  del médico,  corresponden  a Ángel  Palisandro 
de 73 años quien era oriundo de la ciudad de Rosario.
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Rumbo a la Feria de Ciencias y Tecnología 
#DesdeCasa
Este año la 52° edición de la 

Feria de Ciencias y Tecno
logía Dr. Alberto Pascual Maiz
tegui,  organizada  en  conjunto 
por  los  ministerios  de  Ciencia 
y Tecnología y Educación de la 
provincia,  se  realizará  por  pri
mera vez a través de una plata
forma  digital  desarrollada 
especialmente  para  esta  edi
ción,  atendiendo  al  distancia
miento  social  requerido  para 
prevenir el coronavirus.
El  evento  está  destinado  a  do
centes y estudiantes de  los nive
les Inicial, Primario, Secundario y 
Superior  (tecnicaturas  y  carreras 
de  formación  docente),  de  las 
modalidades educativas Artística, 
Especial,  Adultos,  Contexto  de 
Encierro,  Domiciliaria  y  Hospita
laria,  Intercultural  Bilingüe,  Rural 
y Técnico Profesional.
La  convocatoria  tiene  dos  ins
tancias  de  exposición  y  evalua
ción:  la  zonal,  del  2  al  13  de 
noviembre; y  la provincial: del 16 
al 27 de ese mismo mes.
Sobre  esta  edición,  Grahovac 
aseguró:  “Esta  feria  representa 
hoy  un  desafío  para  continuar 
con  la  tarea  que  los  docentes  y 
sus  estudiantes  realizan  cotidia
namente  en  actividades  que  po

nen  en  juego  el  ejercicio  de 
investigar,  analizar  y  de  poder 
explicar  situaciones  que  dan 
cuenta  de  cómo  el  conocimiento 
se  produce  entendiendo  que 
unos de los objetivos que tiene la 
educación  es  alfabetizar  científi
camente  transformándose  ante 
las exigencias de  la actualidad y 
desarrollando  el  pensamiento 
computacional  que  es,  entre 
otras, uno de los saberes y habi
lidades  imprescindibles  que  re
quiere este Siglo XXI».
Grahovac  agregó  que  el  evento 
«será  una  oportunidad  de  hacer 
evidente  este  trabajo  que  la  es
cuela remota, a pesar de las difi
cultades,  ha  podido  llevar  en  la 
tarea  de  sostener  el  vínculo 
pedagógico”.
La  Feria  Provincial  de  Ciencias 
y  Tecnología  implica  un  proceso 
educativo  que  nace  en  el  aula  y 
se prolonga a través del ciclo es
colar. Se  instala en  las  institucio
nes  educativas  como  una 
estrategia  para  fortalecer  y  opti
mizar  los  aprendizajes  y  la  en
señanza  de  los  conocimientos 
científicos y  tecnológicos. Se es
pera  que  los  trabajos  presenta
dos  de  manera  virtual  este  año 
sean el reflejo de la construcción 

y reconstrucción del conocimien
to  que  las/los  estudiantes  hayan 
podido  realizar  junto  a  sus  do
centes a través de las clases, en 
sus hogares y/o en el aula.

DATOS
Toda la información referida a la 
52°  Feria  de  Ciencias  y  Tecno
logía (modalidades, áreas de co
nocimiento  y  bases  para  la 
participación)  está  disponible  y 
se  irá  actualizando  periódica
mente en el sitio web del Ministe
rio de Ciencia y Tecnología:
Además, se formó una Comisión 
Asesora  Interministerial  integra
da por representantes de  los mi
nisterios  organizadores,  cuya 
función  será  asesorar  a  la  coor
dinación  provincial,  a  los  coordi
nadores zonales y a  los comités 
de evaluación sobre las activida
des vinculadas a la presente edi
ción  de  la  Feria  de  Ciencias  y 
Tecnología 2020.

¿CÓMO PARTICIPAR?
Por  cada  proyecto  se  deberá 
presentar un material en formato 
digital  de  acuerdo  a  la  elección 
de uno las siguientes categorías:
Muestra  A.  Quienes  opten  por 
esta categoría deberán presentar 
un video de entre 2  y 3 minutos 

sobre el proyecto; un informe del 
trabajo  realizado,  la  carpeta  de 
campo y el registro pedagógico.
Muestra  B.  Quienes  opten  por 
esta  categoría  se  requerirá  sólo 
la  presentación  de  un  video  en
tre 2 y 3 minutos, la ideaproyec
to y la carpeta de campo.
Cronograma.  Se  sugiere  que 
durante  el  mes  de  septiembre, 
estudiantes  y  docentes  reorgani
cen el material  que hayan desa
rrollado  durante  el  proceso  de 
este año escolar.
Instancia zonal. Inscripciones a 
partir del 19 de octubre. Los  tra
bajos  se  receptarán en esta  ins
tancia  a  través  de  una 

plataforma  especialmente  di
señada  para  la  exposición.  Más 
cerca de la fecha se darán a co
nocer  los enlaces para que pue
dan  realizar  este  primer  paso. 
Exposición  y  evaluación  de  los 
trabajos:  del  2  al  13  de  noviem
bre del corriente año.
Esta  instancia  será  solamente 
valorativa – formativa para la se
lección de proyectos que se pro
muevan a la  instancia provincial, 
y la exposición de los trabajos no 
será pública.
Instancia  provincial.  Se  ex
pondrán los trabajos desde el 16 
y  hasta  el  27  de  noviembre  de 
2020.
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REGIONALES

Desde  algunos  días  un 
grupo de vecinos de di

ferentes  localidades  tales 
como  Isla  Verde,  Las  Perdi
ces,  Camilo  Aldao,  Ucacha, 
Pascanas, Alejandro,  Etruria, 
Chazón,  General  Cabrera, 
Corral  de  Bustos,  Laborde  y 
Monte  Maíz,  entre  otras,  se 
reúnen  a  través  de  una  pla
taforma  de  videoconferencia 
con  el  objetivo  de  intercam
biar  ideas,  dialogar  acerca 
de la situación de la salud en 
general  y  en  particular  con 
respecto  al  Covid19  que  a 
tomado  un  gran  impulso  en 
la región y el mundo.
Del  encuentro  participan  dis
tintos  actores  sociales,  tales 
como  docentes,  profesionales 
de  la  salud,  comerciantes,  es
tudiantes  universitarios,  diri

gentes  gremiales, 
comunicadores  sociales  y  jubi
lados.
Durante  las  charlas  se  fueron 
exponiendo  puntos  de  vista  y 
volcando  datos  de  las  realida
des  locales, donde se observa 
un  contexto  poco  alentador  y 
se vislumbra  la escasez de re
cursos humanos y materiales. 
Resultado  de  estas  conferen
cias,  varios  de  los  participan
tes  se  están  trabajando  en  la 
realización  de  un  relevamiento 
que  incluya  un  diagnóstico  re
gional del personal de salud en 
cada  pueblo  (médicos,  enfer
meros,  administrativos,  chófe
res  de  ambulancia,  etc.), 
condiciones de trabajo, capaci
dades,  infraestructura,  insu
mos  disponibles  y  si  existen 
canales de comunicación entre 

los  responsables  de  la  salud 
de  los  distintos  nosocomios 
zonales.
Todos  los  reunidos  coincidie
ron que la atención primaria de 
la salud es un  tema comunita
rio, más aún en esta  situación 
epidemiológica  que  la  depen
dencia  de  las  derivaciones 
complejas  a  centros  urbanos 
están colapsadas.
Se  concluyó  que  lo  prioritario 
y  urgente  en  estos  momentos 
es  evitar  el  alto  número  de 
contagios,  atender  y  contener 
a  los  enfermos.  Para  ello  se 
apela  a  la  responsabilidad 
compartida  de  la  comunidad  y 
con  el  Estado,  sin  dejar  de 
pensar  estas  cuestiones  a  lar
go plazo.
“Es  hora  de  ocuparnos  de  la 
atención de nuestra Salud”.

Vecinos se reúnen y trabajan en un diagnóstico 
regional del sistema de salud

MONTE BUEY: CON 415 INTERESADOS 
CERRARON LA INSCRIPCIÓN DE "MI CASA 3"

◘ Se cerraron las inscripciones al Programa Municipal de Vi
viendas Mi Casa 3. Con 415 personas interesadas, se comen
zará un período de evaluación.
El programa,  lanzado el  pasado 15 del  corriente mes, prevé  la 
construcción de inmuebles con una superficie total de 67,5 M².
La  Dirección  de  Obras  Públicas,  Urbanismo  y  Vivienda  sigue 
trabajando sobre nuevas posibilidades para dar respuesta a esta 
gran demanda habitacional.

CONTINÚAN LAS ENTREGAs
El intendente Municipal, Edwin Riva, hizo entrega de dos nuevas 
viviendas en el marco del Plan Municipal  Mi Casa 1 y Mi Casa 2.
Los beneficiarios son Viviana Markievich y Ezequiel Musso.
De  esta manera,  se  cumple  con  un  total  de  65  casas  entrega
das. Mientras tanto, se encuentran en ejecución 6  inmuebles de 
Mi Casa 1 y dos de Mi Casa 2. 

◘ Según  informó  la Municipalidad de Justinia
no Posse, el gobierno  local ha  invertido en  in
sumos  e    hisopados  en  laboratorios  privados 
una cifra superior a los dos millones de pesos.
El  objetivo  es  el  de  realizar  mayor  cantidad  de 
testeos a possenses en el menor tiempo y así po
der  trazar  los  nexos  epidemiológicos  con  mayor 
rapidez.

Esta  inversión  permite  detectar  con  más  veloci
dad  los  casos positivos, mantener  en aislamiento 
solamente quienes deben estar conforme  los pro
tocolos nacionales y dar de alta con mayor rapidez 
a los possenses.
También  hubo  un  importante  aporte  destinado  a 
insumos  y  elementos  de  protección  del  personal 
de salud.

EL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE OCTUBRE

MÁS DE 2 MILLONES DE PESOS INVERTIDOS EN INSUMOS E HISOPADOS
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BREVES DE ETRURIA

INCORPORARON 10 OXÍMETROS AL SISTEMA DE SALUD
◘ La Municipalidad de Etruria adquirió 10 oxímetros que per
mitirán medir  la saturación de oxígeno en sangre de  los pa
cientes con Covid19 de nuestra localidad.
Estos oxímetros se utilizarán en el Centro de Salud Municipal y 
en las Rondas Sanitarias que se realizan cada día para controlar 
el estado de salud de los pacientes.
A  su  vez,  la  entidad  firmó  un  convenio  con  el  laboratorio  Luar, 
para  utilizar  las  máscaras  de  ibuprofeno  inhalado  en  pacientes 
que se hayan contagiado con Covid19 y requieran el tratamiento.

BOMBEROS VOLUNTARIO NO REALIZA CAMPAÑAS DE DONACIÓN
Desde el Cuerpo de Bomberos se  informa que no es necesario 
realizar ninguna campaña de donación para efectivos que están 
combatiendo los incendios en nuestras sierras.
Tanto la Federación de Bomberos Voluntarios de Córdoba como 
el Gobierno de la Provincia son los encargados de proveer todos 
los elementos necesarios.

BELL VILLE

Entregaron viviendas sociales del programa 
“Construyamos Juntos”
El  intendente, Carlos Briner 

hizo  entrega  de  dos  uni
dades habitacionales  construi
das  con  ayuda mutua  entre  el 
municipio y sus propietarios.
En este sistema, las familias be
neficiadas  se  encargan  de  la 
mano  de  obra  en  la  etapa  de 
construcción,  mientras  que  el 
municipio  les provee del  terreno, 
los  materiales,  dirección  técnica 
y  dotación  de  servicios  como 
cloacas,  agua,  iluminación  públi
ca, cordón cuneta, etc.
Los  dos  hogares  entregados 
con  techo  propio,  son  los  perte
necientes  a  Fernanda  Belén 
María  y  María  Soledad  Alastra, 
totalizando  cinco  viviendas  en
tregadas por este sistema.
Precisamente,  Fernanda  María 
que integra su familia con su ma
rido  e  hija,  dijo  sentir  “una  felici
dad  completa  y  por  la  edad  que 
tengo,  contar  con  mi  propia 
casa,  es mucho.  Es  un  gran  ali
vio, más  en  esta  situación  en  la 

que  nos  encontrábamos  alqui
lando”.
La otra  beneficiaria, María Alas
tra, también se mostró muy agra
decida  por  la  colaboración  del 
municipio.
En su caso, su marido aportó el 
trabajo  de  albañilería  que  alber
gará a la pareja y sus tres hijos.
En  tanto,  luego  de  dejar  las  lla
ves en las manos de las familias 
beneficiadas,  el  intendente  des
tacó  que  “nos  pone  muy  felices 
terminar  con  la entrega de cinco 
viviendas por el sistema de auto

construcción.  Quiero  destacar 
que  hace  más  de  20  años  que 
este municipio no tenía en cuen
ta  a  aquellas  personas  que  no 
poseen  requisitos  mínimos  para 
este  tipo  de  beneficios.  Esto  lo 
pretendemos continuar”.
Adelantó  que  en  los  terrenos 
ubicados  al  frente  de  estas  vi
viendas,  se  contempla  la  cons
trucción de más   casas por este 
sistema  de  esfuerzo  propio  y 
para  familias  que  no  reúnen  re
quisitos normales para planes de 
viviendas oficiales o privados.

BELL VILLE: SE TRABAJA EN EL CANAL DE DESAGÜE CENTRAL DEL ACCESO OESTE DE LA CIUDAD

◘  continúa con la obra de canal central de desagüe del acceso a Bell Ville por la Circunvalación 
Oeste.
La empresa contratada por el Gobierno de la Provincia está elaborando las tapas que se colocarán so
bre el ducto, para lo cual las confecciona con hormigón a un costado de la cinta asfáltica.
De esta forma se está en los tramos finales de la obra que traerá muchos beneficios a la ciudad ya que 
se convertirá en un accedo de mucha circulación.



Provincial de Fútbol 2020: Se posterga 
para febrero de 2021
Ante  el  panorama  sanitario 

de  la  provincia,  el Conse
jo  Directivo  de  la  Federación 
Cordobesa  de  Fútbol,  tomó  la 
resolución  de  postergar  para 
2021  el  Campeonato  Provin
cial  de  Clubes  de  Primera  Di
visión Edición 2020.
El  certamen  se  había  interrum
pido el pasado 12 de marzo por 
disposiciones  emanadas  del  Mi
nisterio de Turismo y Deporte de 
la Nación, en conjunto con el Mi

nisterio  de  Salud  de  la  Nación. 
Se  trataba  de  una  medida  pre
ventiva  y  en  caso  de  una  futura 
vuelta  se  impedía  la  concurren
cia  de  público  de  cualquier  par
cialidad,  con  lo  cual  hacía 
inviable  cualquier  torneo  que 
fuera a  jugarse en el  interior del 
país.
Esa  resolución  que  parecía 
temporal,  lleva más de  seis me
ses  y  el  contexto  ha  cambiado 
notoriamente para mal. 

Por ello, la Federación, atento a 
la  cancelación  definitiva  de  la 
temporada 2020  en la mayoría  
de  las  ligas  adherentes  decidió 
postergar,  hasta  el  mes  de  fe
brero  del  año  2021,  la  continui
dad  del  tratamiento  para  la 
reanudación  de  la  disputa  del 
Campeonato  Provincial  de  Clu
bes de Primera División Edición 
2020  (desde  los  partidos  de 
vuelta de octavos de  final  hasta 
su finalización inclusive).

DEPORTES
MÁS CLUBES RECIBIERON UNA PEQUEÑA

ASISTENCIA FINANCIERA

◘ A  través del  titular de  la Agencia Córdoba Héctor Campa
na,  continuó con la entrega de subsidios de 40 mil pesos en 
el marco del programa de “Asistencia Financiera a Clubes”.
Dentro  de  las  entidades  deportivas  encontramos  a Complejo  y 
Defensores  de  Justiniano  Posse;  Sp.  Rural  de  Santa  Eufemia, 
Central  Argentino  y  Jorge  Ross  de  La  Carlota,  Atenas,  San 
Martín  y  Jorge  Newbery  de  Ucacha,  Unión  de  Bengolea,  Firpo, 
Cuervos Rugby de Bell Ville, Club Plaza Centenario de Morrison, 
Alejandro, Pabellón, Colonia y el Polideportivo, entre otros.
La Provincia entiende que es necesario colaborar con el sosteni
miento de los clubes, puesto que su existencia y funcionamiento 
son sustanciales para la contención social de miles de personas, 
el desarrollo deportivo y el bienestar psicofísico de la comunidad.

LA LIGA BECCAR VARELA CERRÓ SU SEDE ADMINISTRATIVA

◘ Tras determinarse días atrás  la no concre
ción de torneos oficiales durante 2020, la Liga 
Beccar  Varela  pone  en  conocimiento  de  los 
clubes afiliados, dirigentes, delegados, futbo
listas,  árbitros, proveedores y público en ge
neral; que el área administrativa que funciona 
dentro de  la sede de  la  institución en Pasca
nas, permanecerá cerrada hasta nuevo aviso.
En ese lapso no obstante, quienes requieran de 
atención  por  consultas  o  gestiones,  podrán  co
municarse  vía  telefónica  con  miembros  de  la 
mesa directiva.

SUSPENSIÓN DE ACTIVIDADES
Días  atrás  se  acordó  que  no  habrá  competen
cia  oficial  en  la  temporada  2020.  Dado  el  con
texto  de  pandemia  con  agravamiento  de  la 
situación epidemiológica que atraviesa  la  región 

por estos días, ante el constante  incremento de 
casos  de  Covid19  en  buena  parte  de  la  geo
grafía  de  La  Beccar,  los  clubes  consensuaron 
dejar de lado toda posibilidad de proyectar la or
ganización de un torneo oficial para lo que que
da del año.
Cada club tiene asimismo la libertad de retomar 
las prácticas cuando  lo disponga, con  la debida 
autorización  de  protocolos  por  parte  de  entes 
sanitarios y gubernamentales locales.
En lo sucesivo, delegados y mesa directiva se
guirán reuniéndose, con el propósito de evaluar 
la situación sanitaria y planificar posibles forma
tos de torneos a disputar desde comienzos de la 
temporada 2021.
De darse las condiciones la reunión de octubre 
será de manera presencial en Pascanas.



PROBABILIDAD DE LLUVIAS INFERIORES A LO NORMAL

AGROPECUARIAS

Se confirmó una primavera "La Niña" 
para el centro del país
Los  principales  centros  de 
estudios  climáticos  con

firmaron  la  presencia  climáti
ca de una “Niña” 
Los  indicadores  atmosféricos, 
incluido  el  Índice  de  Oscilación 
Sur  (SOI),  la  fuerza de  los  vien
tos  alisios  y  la  nubosidad  ecua
torial  también  se  encuentran  en 
los valores de La Niña, a  lo que 
se  agregan  otras  variables  que 
tienen  injerencia  sobre  la  región 
del Hemisferio Sur.
Los  modelos  climáticos  indican 
que  es  probable  que  se  enfríe 
más el Pacífico Ecuatorial y que 
los  umbrales  de  La Niña  proba
blemente  se mantendrán  al  me
nos hasta enero de 2021.
Por  su  parte,  Oficina  Nacional 
de  Administración  Oceánica  y 
Atmosférica  (NOAA,  por  sus  si
glas  en  inglés),  dependiente  del 

Departamento  de  Comercio  de 
los  Estados  Unidos,  también 
afirma  las  misma  condiciones 
que determinó el Boreau austra
liano,  pero  para  el  Hemisferio 
Norte. 

ARGENTINA
"Las condiciones de La Niña ya 
están  presentes  y  es  probable 
que  continúen  hasta  el  verano. 
Desde finales de abril  la superfi
cie  del  Pacífico  ecuatorial  está 
mostrando  un  enfriamiento  per
sistente. ¿Qué se puede esperar 
en  Argentina?",  se  preguntaron 
desde la cuenta oficial de Twitter 
del  Servicio  Metereológico  Na
cional (SMN).
según  el  organismo,  la  prima
vera  es  una  de  las  estaciones 
donde  La  Niña  suele  tener  mu
cha  señal  en  nuestro  país.  Los 

meses  septiembreoctubreno
viembre  que  presentaron  estas 
condiciones  fueron,  en  su  ma
yoría, trimestres con lluvias infe
riores  a  las  normales  en  las 
provincias  del  norte  argentino, 
en el Litoral y sobre  la provincia 
de Buenos Aires, así como  tam
bién  en  las  localidades  del  no
roeste  patagónico,  explica  el 
sitio especializado Meteored.
"Hoy se declaró un nuevo even
to de La Niña, con altas chances 
de que continúe hasta el verano. 
Este  contexto  no  deja  de  ser 
preocupante,  ya  que  gran  parte 
del país podría presentar un ve
rano más cálido y seco, escena
rio  más  que  favorable  para 
nuevos incendios", explicó Cindy 
Fernández,  comunicadora  e  in
tegrante  del  Servicio Meteoroló
gico Nacional.

LOS ACEITES VEJETALES TUVIERON UNA
FUERTE RECUPERACIÓN 

◘ El precio de  los aceites vegetales en  los mercados globales 
aumentó sustancialmente en estos meses. Las compras de Chi
na,  la menor oferta y el  incremento en  la emisión de  las princi
pales economías mundiales empujan los precios a la suba.
Desde los mínimos registrados en los meses de marzo y abril de 
este año, el precio de  las oleaginosas no paro de subir. La soja 
en  Chicago  superó  la  barrera  de  los  10  USD  por  bushel  (367 
USD/tn) en el contrato más cercano, registrando un aumento de 
más del 20 % desde los mínimos de abril.
La  recuperación del  precio  de  los  commodities  y  de  los merca
dos  financieros  tuvo  una  marcada  correlación  a  nivel  mundial, 
encontrando piso sobre los meses mencionados, en tanto que di
versos activos pudieron recuperar sus valores e  incluso superar 
los  precios  anteriores  a  la  pandemia.  Este  fue  el  caso  de  las 
oleaginosas y  sus aceites derivados, de acuerdo al  trabajo  real
izado por Federico Di Yenno, de la BCR.
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Impulsan un “Plan de Renovación y 
Adquisición de Maquinaría Agrícola”
La  senadora  nacional, 
María  de  los  Ángeles 

Sacnun,  presentó  un  proyec
to  de  ley  para  crear  el  “Plan 
de Renovación  y Adquisición 
de Maquinaría Agrícola”.
El  mismo,  tiene  por  objetivo 
“promover el desarrollo del em
pleo,  la  industria nacional y be
neficiar  a  los  pequeños  y 
medianos  productores  rurales”, 
informó la senadora.
Y  continuó:  "El  presente  régi
men  tendrá  vigencia  hasta  el 
31 de diciembre de 2023 y per
mitirá,  a  través  de  distintos  be
neficios,  el  acceso  a 
maquinarias  e  implementos 
agrícolas nuevos de producción 

nacional.  Las  operaciones  de 
compraventa  de  maquinaria  e 
implementos  agrícolas,  todos 
de  fabricación  nacional  ob
tendrán  un  descuento  del 
20%".
Luego explicó que a  través de 
su proyecto de ley “serán bene
ficiados  los  pequeños  y media
nos  productores  rurales  para 
promover  el  arraigo  y  la  pro
ductividad".
“El  descuento  que  deberán 
realizar  los  fabricantes  o  con
cesionarios  que  adhieran  al  ré
gimen,  los  habilitará  a  obtener 
un certificado por un valor equi
valente  al  50  %  del  descuento 
efectivamente  realizado",  am

plió  la  legisladora  y  "podrá  ser 
utilizado  para  el  pago  del  im
puesto  a  las  ganancias,  IVA  y 
cargas sociales".
La legisladora añadió que tam
bién se establece que el Poder 
Ejecutivo  Nacional,  instruirá  al 
Banco de la Nación Argentina y 
al Banco de Inversión y Comer
cio Exterior, “a implementar una 
línea  especial  de  financiamien
to con cancelaciones semestra
les”.
Esa  línea  de  crédito,  tendrá 
“tasa de interés fija igual a la de 
las  colocaciones  a  plazo  fijo  a 
un año, con un plazo de amorti
zación mínimo  de  3  años”,  su
brayó.

PROPUESTA CREDITICIA

◘  El  Ministerio  de  Agricultura  de  Argentina  confirmó  que 
Corea  del  Sur  comenzará  a  importar  manteca,  leche  en 
polvo, leche (únicamente de vaca), suero, queso y crema de 
lácteas argentinas, a partir del 15 de octubre.
La  decisión  fue  comunicada  oficialmente  por  el  Ministerio  de 
Inocuidad para Alimentos y Medicamentos (MFDS, por sus siglas 
en  inglés)  del  país  asiático  al  Servicio  Nacional  de  Sanidad  y 
Calidad Agroalimentaria (Senasa). 
Los envíos a ese destino se detuvieron en 2016, debido a que 
las autoridades sanitarias del país asiático implementaron la Ley 
Especial  para  el  Control  de  la  Inocuidad  de  los  Alimentos 
Importados  y  hubo  que  negociar  nuevas  condiciones  para  el 
certificado  sanitario  que  acompaña  los  productos  lácteos 
exportados a ese mercado, recordó la cartera agropecuaria. 

COREA DEL SUR COMPRARÁ A ARGENTINA 
PRODUCTO LÁCTEOS

LOS PRODUCTORES CONSIDERARON QUE LA REBAJA EN LAS RETENCIONES NO RESUELVE NADA
◘ Para  la Sociedad Rural Argentina, CRA, Co
ninagro  y  FAA,  las  medidas  son  “aisladas”  y 
“asemejan  parches  pero  no  definen  pasos  a 
seguir ni son políticas integrales”.
“Para ser claros: una baja circunstancial y tempo
ral  de  unos  puntos  de  retenciones  no  resuelven 
ninguna  situación.  De  hecho,  sólo  beneficia  a  al
gunos actores, que en particular no somos los pro
ductores  agropecuarios.  En  rigor,  estos  anuncios 
están orientados más bien a una  transferencia de 
los  productores  a  otros  sectores  de  la  economía 
como  el  exportador  que  compró  los  cereales  con 
retención  y  ahora  los  liquida  con  descuento“,  ex
presaron.
Y  consideraron  que  “hay  que  pensar  propuestas 
para  producir  dólares  genuinos“,  dado  que  los 
anuncios  “no  contemplan  el  crecimiento  federal  o 

armónico de las economías regionales para gene
rar más empleo, crecimiento y financiamiento para 
mejorar  la  situación  de  los  productores, más  allá 
de lo que declamen los funcionarios”.
Según lo anunciado, para la soja, la rebaja es de 
de tres puntos porcentuales (3%), de 33% al 30% 
por  tres  meses  para  las  ventas  de  granos  y  sus 
principales  derivados  (aceite,  harina  y  biodiésel) 
con aumento progresivo desde el piso de esta re
baja.
En referencia a esto, el octubre comenzará la re
baja desde el 30%, 31,5% en noviembre, 32% en 
diciembre, convergiendo en 33% en enero. Por su 
parte, para aceite de soja, la alícuota comienza en 
27% en octubre y converge hasta el 30% en enero 
y el biodiésel se reduce hasta el 26% para conver
ger al 29,5 el primer mes del año que viene.



SALUD

El  ibuprofeno  inhalado comienza a 
utilizarse en pacientes de la zona
Varias  localidades  de  nues

tra  región, entre  las que se 
incluyen  Justiniano  Posse, 
Monte  Buey,  Ucacha  y  Etruria, 
han  firmado  convenios  con  el 
laboratorio  Luar  a  los  fines  de 
utilizar el tratamiento de ibupro
feno  inhalado,  que  está  dando 
buenos  resultados,  según  ex
plicaron los especialistas.
Luar  y  el  Ceprocor,  han  podido 
transformar  el  ibuprofeno  en  una 
sustancia  nebulizable  y  “está 
dando  excelentes  resultados 
cuando  es  aplicada  oportuna
mente”,  explicó  el  director  del 
Instituto de  Investigación  y Plani
ficación  Sanitaria  del  Gobierno 
provincial.
La  técnica  se  aplica  en  pacien
tes  que  necesitan  apoyo  para 
respirar  y  la mayoría  de  las  per
sonas  tratadas  redujo  en  varios 
días el tiempo de recuperación.
Este  ibuprofeno  en  particular  es 
una  formulación que no está a  la 
venta  en  farmacias  porque  está 
en  etapa  de  estudio  clínico.  Las 
personas  no  pueden  utilizarlo  en 
sus  casas  con  un  nebulizador 
común  y  requiere  de  un  trabajo 
médico especial.
A su vez, no se aplica a pacien
tes que recién comienzan con los 

síntomas,  que  no  tienen  proble
ma  para  respirar,  esa  es  la  fase 
1.  Cuando  pasamos  a  la  fase  2 
que  comienza  a  tener  molestias 
o  dificultades  para  respirar,  re
cién  ahí  se  aplica,  detallan  los 
especialistas.
El  tratamiento es algo completa
mente  innovador:  su  acción  te
rapéutica  es  antiinflamatoria, 
bactericida  así  como  viricida,  y 
está  destinada  al  potencial  trata
miento  de  afecciones  pulmona
res, entre ellas la de COVID19.

PRODUCCIÓN EN ESCALA
Por  ahora  la  distribución  es  a 
demanda de los hospitales y cen
tros  de  salud  que  lo  piden  y  se 
les  brindan  las  escafandras  y  el 
medicamento  para  cada  uno  de 
los pacientes.
La  Provincia  de Córdoba  dio  un 
importante impulso a la investiga
ción al habilitar el uso como “tra
tamiento  compasivo”.  Este 
sistema  facilitó  las  pruebas  en 
pacientes.  Por  su  parte,  hasta  el 
momento, Ministerio de Salud de 
la  Nación,  no  legalizó  el  trata
miento  pero  si  está  presentada 
toda  la papelería técnica y cientí
fica ante el Anmat.
PRESENTACIÓN EN EL CONGRESO
Amparado  en  el  inciso  37  de  la 

Declaración  de  Helsinki  y  bajo 
estricto cumplimiento de la Reso
lución 9082020 del Ministerio de 
Salud,  el  diputado  Gonzalo  del 
Cerro  llevó  la  propuesta  al  Con
greso de la Nación, con el núme
ro de expediente 4969D2020.
El  texto de  la  iniciativa pide “au
torizar  la  utilización  del  producto 
en  investigación  Luarprogeno  / 
Ibuprofeno  Sódico  Hipertónico 
Nebulizable  como  tratamiento  de 
emergencia  sanitaria  para  la  re
cuperación  de  pacientes  diag
nosticados  COVID19  positivos, 
bajo  los  términos  metodológicos 
de ‘uso compasivo’”.
El especialista en medicina inter
na,  neumonólogo  e  investigador 
clínico Alexis Doreski  señaló que 
“el  ibuprofeno es una de  las dro
gas  más  seguras  conocidas  por 
la humanidad”.
Y agregó: ”Actualmente, se reali
zan más de 20 millones de pres
cripciones  anuales  de  este 
medicamento.  Por  lo  tanto,  no 
debe dudarse de la seguridad de 
una  dosis  de  50  mg  cada  ocho 
horas,  aunque  sea  administrada 
por una vía diferente como es  la 
vía  inhalatoria,  cuando  se  admi
nistra por vía endovenosa a neo
natos”.

EMERGENCIA SANITARIA
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Gustavo Visintín,  jefe de de
partamento  del  Sistema 

Provincial  de  Sangre,  visitó  el 
Hospital  San Antonio  de  Padua 
de  Río  Cuarto,  lugar  que,  junto 
al  Centro  de  Plasmaféresis  Co
vid19 de  la Provincia, emplaza
do en la Capital, son los únicos 
habilitados  para  realizar  la  ex
tracción de plasma.
En  primer  término,  Vicintin  re
saltó:  “la  importancia  del  procedi
miento  es  por  el  beneficio  clínico 
que  tienen  los  pacientes,  el  cual, 
está  siendo  bastante  fructífero  en 
Córdoba.  Se  están  recuperando 
más del  80% de quienes  son  tra
tados  con  plasma.  Al  tener  anti
cuerpos  neutralizantes, 
disminuyen  la viremia, el paciente 
acorta su periodo de estadía en el 
hospital, ya sea en terapia intensi
va, en la sala, o a veces evita pa
sar a la terapia”.
Y  agregó:  “La  decisión  del  Go
bierno de Córdoba es entregarles 
plasma a  todos  los pacientes que 
así  lo  requieran,  sin  ningún  tipo 
de  discriminación.  Quiero  desta
car  que  esto  no  tiene  costo  algu
no, la Provincia los asume, ya sea 
de  análisis,  de  material  descarta
ble, de máquinas, y de personal”.
El  funcionario  del  Ministerio  de 
Salud  detalló  los  requisitos  nece

sarios  para  la  donación  de  plas
ma:
Deben  haber  transcurrido  de  14 
a 20 días, después de que el pa
ciente haya recibido su alta defini
tiva.
El paciente debe tener entre 18 y 
65 años de edad, contar con bue
na salud, y no haber tenido enfer
medades  crónicas,  y  no  padecer 
enfermedades  que  se  transmitan 
por sangre.
No  pueden  ser  donantes  aque
llas  mujeres  que  hayan  tenido 
gestaciones  previas.  Si  pueden 
hacerlo  para  la  Planta  de  Hemo
derivados,  para  la  instancia  far
maceútica.
En  este  sentido,  Visintín  puntua
lizó:  “Una  vez  que  el  paciente 
concurre a  los  lugares habilitados 
para donar, se le toma  una mues
tra con el fin de analizar si ha ge
nerado  anticuerpos,  y  otra 
muestra para  la  serología  común. 
Luego,  la  misma  es  estudiada 

para  ver  si  el  donante  es  apto  o 
no”.  
Anunció  que,  si  bien  las  extrac
ciones  de  plasma  ya  iniciaron  en 
la ciudad de Río Cuarto, sólo pue
den  realizarse  de  jueves  a  sába
do.  “En  horas  llegará  a  la  ciudad 
una  máquina  de  plasmaféresis, 
que fue adquirida por el Gobierno 
de  Córdoba,  la  cual  rápidamente 
pondremos  en  condiciones.  Asi
mismo, se está  trabajando en ca
pacitar  al  personal  que  estará  a 
cargo  del  manejo  de  dicho  equi
pamiento,  que  requiere  siempre 
estar  supervisado  por  un  médico 
especialista”.
El funcionario precisó que actual
mente  “se  están  enviando  entre 
20  y  30  plasma  por  día. Apunta
mos a que esta cifra aumente, ya 
que, al no haber vacuna, o medi
camento    farmacológico,  ni  nada 
que prevenga este virus o lo cure, 
la donación de plasma es el único 
tratamiento eficaz”.

INVESTIGACIÓN

Coronavirus:  “El  único  tratamiento 
eficaz es la donación de plasma”
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COVID19

Recomendaciones ante síntomas, diagnóstico 
confirmado y contactos estrechos
En el marco de la situación 

epidemiológica  actual,  el 
Ministerio  de  Salud  ofrece  re
comendaciones  e  información 
específica  para  quienes  pre
sentan  sospecha  de  infección 
de  Covid19,  y  para  personas 
con  diagnóstico  confirmado, 
sus contactos estrechos y pa
ra  quienes  se  considera  con
tacto de contacto.
Se  trata  de  indicaciones  gene
rales  que  pueden  cambiar  debi
do  al  aspecto  dinámico  del 
contexto  epidemiológico  y  a 
cada  situación  particular.  Por 
ello,  es  esencial  que  las  perso
nas  sigan  las  indicaciones  del 
personal de salud.
INFORMACIÓN PARA PERSONAS CON 

SOSPECHA DE COVID19
El equipo de especialistas expli
ca  que  debe  considerarse  que 
una  persona  presenta  sospecha 
de coronavirus ante  la presencia 
de  fiebre,  tos, dolor de garganta, 
dificultad  respiratoria,pérdida  re
pentina  del  gusto  o  del  olfato,  o 
cualquier  enfermedad  respirato
ria  aguda  severa  que  no  pueda 
ser  explicada;  también,  la  pre
sencia  de  cefalea,  pérdida  de 
fuerza  y  dolor  muscular  o  ar
ticular,  diarrea  o  vómitos,  acom
pañada  por  alguno  de  los 
síntomas antes mencionados.
Es  importante  que  quienes  se 
encuentren  en  esta  situación  no 
se  automediquen  y  realicen  una 
consulta  médica  de  manera  in
mediata, en el  centro de salud o 
domiciliaria; en caso de no poder 

acceder  a  esta  atención,  podrán 
contactarse  al  08001221444, 
opción 3.
Además,  hasta  que  se  concrete 
la  consulta profesional  y  se  reci
ban  las  indicaciones,  las  perso
nas  con  sospecha  de  Covid19 
deben mantenerse en aislamien
to  hasta  tanto  haya  una  resolu
ción  diagnóstica  y  en  caso  de 
que  deban  salir  a  la  consulta 
médica,  por  ejemplo  es  funda
mental  que  extremen  todos  los 
cuidados: uso correcto del barbi
jo,  cubriendo  nariz,  boca  y 
mentón;  distancia  respecto  a 
otras  personas;  al  toser  o  estor
nudar  taparse  con  la  parte  pos
terior  del  codo;  no  llevar  las 
manos  a  la  cara  e  higienizarlas 
frecuentemente.
RECOMENDACIONES PARA PERSO
NAS CON DIAGNÓSTICO DE COVID
Una  vez  que  se  confirma  el 
diagnóstico  de  Covid19,  es  pri
mordial  seguir  todo  lo  aconseja
do  por  el  equipo  de  salud  y 
cumplir con el aislamiento por 14 
días.
Una acción clave es advertir del 
diagnóstico  confirmado  a  todas 
las personas con las que se tuvo 

algún  contacto  cercano  en  los 
tres días previos al  inicio de sín
tomas.
En  caso  de  no  haber  presenta
do síntomas, deberá avisar a las 
personas  con  quienes  tuvo  con
tacto  7  días  antes  a  la  toma  de 
muestra.
El personal de salud  indica rea
lizar una consulta médica urgen
te  si  mientras  se  cumple  el 
aislamiento  domiciliario  se  agra
va el estado de salud, presenta
do  falta  de  aire,  fiebre  por  un 
periodo mayor a  tres días; o, en 
caso  de  las  personas  adultas 
mayores, aparecen episodios de 
confusión.
Asimismo, subrayan que es fun
damental  realizar  el  aislamiento 
de manera adecuada. Para con
sultar  en  detalle  todo  lo  que  se 
debe  tener  en  cuenta  y  obtener 
más  información  de  utilidad  se 
debe  ingresar al enlace especifi
caciones Covid19.
Allí  también  se  encontrarán 
consejos relacionados a  la salud 
mental  puntuales  para  esta  si
tuación y sobre la importancia de 
donar  plasma  para  que  otras 
personas se recuperen.

INDICACIONES PARA CONTACTOS ESTRECHOS

Se considera contacto estrecho a:
– Cualquier persona que haya permanecido a una distancia 
menor  a  2  metros  (convivientes  o  visitas,  por  ejemplo)  res
pecto  a  una  persona  con  síntomas  o  confirmación  de 
diagnóstico  de  Covid19,  sin  un  uso  adecuado  de  los  ele
mentos de protección.
– Cualquier persona que haya trabajado con un caso confir
mado  de  Covid19  en  estrecha  proximidad,  sin  medidas  de 
protección personal ni ventilación adecuada. 
–  Personal  de  salud  o  cualquier  persona  que  haya  propor
cionado cuidados a una persona con sospecha, probabilidad 
o confirmación de detección de Covid19, y que no haya utili
zado  las  medidas  de  protección  personal  adecuadas  y  de 
manera continua.
Es  importante  que  las  personas  consideradas  contacto  es
trecho de quienes dieron positivo para coronavirus den aviso 
de  su  condición a  todas  las personas  con  las que permane
cieron en proximidad física, sin medidas de protección perso
nal, a fin de que refuercen las medidas de precaución.
El  equipo  de  salud  considera  primordial  que  los  contactos 
estrechos  completen  los  14  días  de  aislamiento  o  más, 
según  el  caso,  aun  si  los  distintos  estudios  dieron  negativo. 
Esto se debe a que el periodo de  incubación de  la  infección 
es de 2 a 14 días.
Teniendo en cuenta la situación de salud, si se encuentra en 
una  zona  con o  sin  brote,  si  convive  o  no  con  una persona 
con  diagnóstico  de  coronavirus  y  a  los  diferentes  estudios 
que  puedan  realizarse,  los  contactos  estrechos  realizarán 
distintos tipos de aislamiento. Para conocer en detalle los pa
sos a seguir en cada caso y más especificaciones se puede 
ingresar aquí: información para contactos estrechos.

QUÉ DEBEN HACER LOS CONTACTOS DE CONTACTO ESTRECHOS
Se  trata  de  aquellos  contactos  estrechos  de  una  persona 
que  fue  considerada  contacto  estrecho  de  un  caso  positivo. 
En estos casos se recomienda realizar el aislamiento social e 
intrafamiliar,  de  la  misma  manera  que  los  contactos  estre
chos o positivos hasta recibir el resultado del estudio del con
tacto  estrecho  (hisopado  o  serológico).  En  caso  de  ser 
negativo,  se  otorga  el  alta  de  aislamiento  y  en  caso  de  ser 
positivo,  se  continúa  como  contacto  estrecho.  Cabe  aclarar 
que queda excluido de este aislamiento el personal esencial 
hospitalario.
En  esta  situación,  es  clave  extremar  los  cuidados  preventi
vos  para  Covid19  y  ante  cualquier  síntoma  se  recomienda 
acceder  a  una  consulta  médica,  en  caso  de  no  poder  reali
zarla, otra opción es comunicarse al 08001221444  (opción 
3) y aclarar allí que es contacto de contacto.




